

En nombre del actual Directorio que realizará su gestión durante el período 2007-2009, tengo el agrado de dirigirme a todos nuestros socios y amigos con el objetivo de comunicar los objetivos de crecimiento, que van en íntima relación y continuidad con la misión y visión que venimos materializando desde la fundación de la Asociación en 1989.

En primer lugar, y de acuerdo a la naturaleza científica de nuestro quehacer, tenemos el firme propósito de estimular y promover la producción de conocimiento clínico, teórico, epidemiológico y experimental de los diversos tipos de dolor. Nuestro órgano oficial, *El Dolor*, de publicación semestral, indizada a través de Latindex en LILACS (*Literatura Latino-Americana e do Caribe em Ciências da Saúde*), tiene como horizonte consolidar su calidad científica y vincularse a la plataforma virtual SciELO (*Scientific Electronic Library On-line*), la cual sigue criterios de calidad equivalentes a los utilizados por los índices internacionales ISI/JCR y MEDLINE. La versión electrónica de *El Dolor* podrá combinar los textos completos con índices integrados y enlaces con otras bases de datos (LILACS, PubMed, Web of Science y currícula de autores), solucionando el problema de visibilidad y accesibilidad. El ingreso a SciELO aumentará el impacto nacional e internacional de nuestra producción científica. Les invitamos entonces a entusiasmarse con esta gran tarea de producir conocimiento algológico en Chile. El nuevo comité editorial tiene la misión de velar por la calidad y rigurosidad del material publicado, de acuerdo a las normas de la revista. En segundo lugar, la fluida y permanente coordinación con el Ministerio de Salud, particularmente con el Programa Nacional de Alivio del Dolor por Cáncer Avanzado y Cuidados Paliativos, ha impulsado a ACHED a multiplicar su función capacitadora de la atención primaria, secundaria y terciaria de salud. Esperamos en los próximos años consolidar, regularizar y formalizar esta importante labor, sumando progresivamente una masa crítica de expertos que contribuyan a mejorar cada día la calidad del servicio ofrecido por nuestra red sociosanitaria a lo largo del país. Este año 2007 nos hemos trazado como meta publicar las primeras guías para el manejo del dolor crónico pélvico, en sintonía con el Día Nacional por el Alivio del Dolor, dedicado a la mujer.

Asimismo, esperamos una mayor vinculación y colaboración con la red privada y voluntaria que ejerce el manejo del dolor y los cuidados paliativos, particularmente con unidades de referencia universitarias en todo el país. En la misma dirección vemos con satisfacción la emergencia progresiva de programas de pre y postgrado en la Universidad Chilena. Es nuestro propósito apoyar todas las iniciativas académicas de calidad que aumenten el conocimiento, evaluación y tratamiento del dolor y los cuidados paliativos. En tercer lugar, la alianza estratégica con la Industria Farmacéutica evoluciona cada año con más vigor y más potencial. La incorporación de nuevos laboratorios y en particular el importante impulso a la producción de conocimiento clínico y epidemiológico por parte del Laboratorio Grünenthal, señala con claridad que el camino de esta mutua colaboración se profundizará, estimulando la producción científica y multiplicando instancias para eventos académicos de distinta naturaleza.

En cuarto lugar, el Directorio que presido se ha trazado como objetivo aumentar en calidad y cantidad las relaciones internacionales de ACHED, particularmente con FEDELAT, quien impulsa actualmente la primera encuesta regional de dolor. La Asociación aporta también con sus expertos a esta significativa y relevante tarea de obtener el perfil epidemiológico del dolor en América Latina y el Caribe. En quinto lugar, nos hemos trazado como desafío constituir y consolidar los grupos de interés al interior de la Asociación. Ya están comenzando su actividad los grupos enfermería y psicología y esperamos formar en el breve plazo los grupos asistencia social y cuidados paliativos.

Finalmente, la Asociación Chilena para el Estudio del Dolor tiene la intención de realizar una amplia convocatoria a todas las unidades públicas, privadas y voluntarias dedicadas al manejo del dolor y los cuidados paliativos, con el objetivo de conocer y compartir tantas y diversas experiencias que enriquecerán a una comunidad de profesionales y expertos que cotidianamente mejoran la calidad de vida de nuestros pacientes y familias. Les invitamos entonces a visitar nuestra página Web www.ached.cl y estar al tanto de éstas y otras iniciativas futuras.

Les saluda afectuosamente

Dra. Juanita Jaque
Presidenta ACHED